

**IMPLEMENTASI HADHANAH DAN RADHA'AH  
TERHADAP WANITA KARIR DI KECAMATAN  
SELEBAR KOTA BENGKULU**



**WINDA PUJI HARTATI**

**IMPLEMENTASI HADHANAH DAN RADHA'AH TERHADAP  
WANITA KARIR DI KECAMATAN SELEBAR KOTA  
BENGKULU**



**SKRIPSI**

**Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh  
Gelar Sarjana Hukum (S.H)**

**OLEH:**

**WINDA PUJI HARTATI**

**NIM. 1911110043**

**PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM  
FAKULTAS SYARIAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SOEKARNO  
BENGKULU  
TAHUN 2022/2023**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang disusun oleh Winda Puji Hartati, NIM 1911110043, dengan judul "*Implementasi Hadhanah Dan Radha'ah Terhadap Wanita Karir Di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu*", Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran pembimbing I dan pembimbing II. Oleh karena itu, skripsi ini disetujui untuk diajukan dalam sidang *munaqasyah* skripsi Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu.



Bengkulu, 19 Juni 2023 M

Pembimbing I

Pembimbing II

(Dr. Iim Fahimah, Lc. MA)  
NIP. 197307122006042001

(Wery Gusmansyah, MH)  
NIP. 198202122011011009



KEMENTERIAN AGAMA RI  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI  
SUKARNO BENGKULU  
FAKULTAS SYARIAH

Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211 Telepon (0736) 51276-  
51171-51172-Faksimili (0736) 51171-51172

**PENGESAHAN**

Skripsi disusun oleh Winda Puji Hartati, NIM 1911110043 yang berjudul "Implementasi Hadhanah Dan Radha'ah Terhadap Wanita Karir Di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu". Program Studi Hukum Keluarga Islam, telah diuji dan dipertahankan didepan Tim Sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu pada:

Hari : Kamis

Tanggal : 15 Juni 2023

Dan dinyatakan LULUS, dapat diterima dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dalam Ilmu Hukum Keluarga Islam.

Bengkulu, 19 Juni 2023 M

Dekan Fakultas Syariah

(Dr. Shwarjin, MA)

(NIP 196904021999031004)

Tim Sidang Munaqasyah

Ketua

(Dr. Iim Fahimah, Lc. MA)

NIP. 197307122006042001

Penguji I

(Dr. Nenat Julir, Lc. M. Ag)

NIP. 197509252006042002

Sekretaris

(Wery Gusmansyah, MH)

NIP. 198202122011011009

Penguji II

(Hidayat Darussalam, M.E. Sy)

NIP. 198611072020121008

**MOTTO**

“Allah SWT tidak akan membebani seorang hamba melainkan sesuai dengan kemampuannya.” – Q.S Al-Baqarah:286

“Orang lain ga akan bisa paham struggle dan masa sulitnya kita, yang mereka ingin tahu hanya bagian succes stories. Berjuanglah untuk diri sendiri walaupun ga ada yang tepuk tangan. Kelak diri kita di masa depan akan sangat bangga dengan apa yang kita perjuangkan hari ini, tetap semangat yaa.” – Winda Puji Hartati

“Barang siapa keluar untuk mencari sebuah ilmu, maka ia akan berada di jalan Allah hingga ia kembali.” – HR Tirmidzi



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan Alhamdulillah atas limpahan rahmat, taufik serta hidayah-Nya, perjalanan yang panjang yang penuh halangan dan rintangan tetapi penulis tetap penuh kesabaran dan keikhlasan sehingga bisa menyelesaikan penyusunan skripsi dengan baik. Karya ini penulis persembahkan kepada orang-orang yang penulis cintai dan banggakan, yaitu :

1. Cinta pertama dan panutanku kedua orang tuaku tercinta dan tersayang Ayahku tercinta (Samran) dan Ibukku tercinta (Lasmiati), yang tidak kenal lelah bekerja untuk memenuhi kebutuhanku yang selalu menyayangiku, memberikan motivasi dan kasih sayang yang tulus serta selalu mendo'akanku sehingga aku bisa menyelesaikan studinya sampai sarjana dan selalu berusaha memberikan yang terbaik untukku.
2. Untuk kedua kakakku (Dewi Astini dan Taufik Hidayat), terimakasih sudah ikut serta dalam proses penulis menempuh pendidikan selama ini, terimakasih atas semangat, do'a dan cinta yang selalu diberikan kepada penulis.
3. Semua keluarga besar yang tidak dapat diucapkan satu persatu terima kasih atas semangat dan motivasinya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Teruntuk pembimbing I (Dr. Iim Fahimah, Lc. MA) dan Pembimbing II (Wery Gusmansyah, MH) Terimakasih atas bimbingan dan saran yang telah diberikan, terima kasih atas tenaga, pikiran dan waktu, yang telah diluangkan sehingga skripsi ini dapat diselesaikan.
5. Seluruh dosen yang telah memberikan banyak ilmu yang bermanfaat selama perkuliahan. Terimakasih Bapak/Ibu dosen, untuk semua jasa yang telah kalian berikan.
6. Sahabat penulis (Teddy, Aditia, Sugara, Dina, Syahril, Wahyu) yang telah banyak membantu dan kebersamaan proses penulis dari awal proposal sampai tugas akhir. Terima kasih atas segala bantuan, waktu, support, dan kebaikan yang diberikan kepada

penulis selama ini. *See you on top guys.*

7. Untuk rekan seperjuangan Hukum Keluarga Islam UIN Fatmawati Sukarno Bengkulu terkhusus lokal A Angkatan 2019 yang telah memberikan ilmu selama belajar.
8. Universitas Islam Negeri (UIN FAS) Fatmawati Sukarno Bengkulu
9. My Green Almamater yang saya banggakan.
10. Dan yang terakhir, terima kasih kepada diri penulis. Hebat bisa tetap berdiri tegab menghadapi segala liku hidup walau kadang jenuh dan ingin berhenti. Lamu keren dan hebat, Winda.



## SURAT PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul " Implementasi Hadhanah Dan Radha'ah Pada Wanita Karir Di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu", adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik UINFAS Bengkulu maupun Perguruan Tinggi lainnya.
2. Skripsi ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari tim pembimbing.
3. Di dalam skripsi ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskah saya dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan pada daftar pustaka.
4. Bersedia Skripsi ini diterbitkan di Jurnal Ilmiah Fakultas Syari'ah atas nama saya dan nama dosen pembimbing saya.
5. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran pernyataan ini. Saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, serta sanksi lainnya sesuai norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, Mei 2023 M  
1444H  
Mahasiswa Yang Menyatakan



**Winda Puji Hartati**  
NIM. 1911110043



## ABSTRAK

### IMPLEMENTASI HADHANAH DAN RADHA'AH PADA WANITA KARIR DI KECAMATAN SELEBAR KOTA BENGKULU, Oleh : Winda Puji Hartati, NIM. 1911110043

Ada dua persoalan yang dikaji dalam skripsi ini, yaitu :1). Bagaimana implementasi *Hadhanah* dan *Radha'ah* terhadap wanita karir di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu? 2. Bagaimana tinjauan hukum Islam tentang *Hadhanah* dan *Radha'ah*? Adapun tujuan penelitian ini adalah 1. Untuk mengetahui bagaimana implementasi *Hadhanah* dan *Radha'ah* terhadap wanita karir di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu. 2. Untuk mengetahui bagaimana tinjauan Hukum Islam mengenai *Hadhanah* dan *Radha'ah*. Jenis penelitian ini merupakan penelitian kualitatif berdasarkan studi kasus dengan penelitian lapangan, data-data yang didapat melalui wawancara, catatan lapangan, foto dan dokumen. Berdasarkan hasil penelitian dapat ditarik kesimpulan Implementasi *Hadhanah* dan *Radha'ah* Pada Wanita Karir Di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu mereka lebih menitipkan anaknya kepada tempat penitipan anak atau orang tua dan agar anak mereka bisa terurus dengan baik. Pola asuh yang digunakan pola asuh authoritative karena dianggap sebagai pola asuh yang optimal dalam penitipan anak. Kemudian untuk pemberian air susu ibu (ASI) untuk wanita karir di Kecamatan Selebar ada yang kembali kerumah waktu jam istirahat dan ada juga yang memberikan air susu ibu (ASI) dari hasil pumping. Untuk cara pemberian pembelajaran agama diberikan setelah anaknya diambil dari penitipan. Pada waktu luang dimalam hari saat kumpul dengan keluarga. *Radha'ah* atau menyusui adalah hak yang didapatkan oleh bayi dari ibunya (orang tuanya). Menyusui bayi dengan memberikan air susu ibu (ASI) sangat penting bagi keberlanjutan hidup bayi. Air susu ibu (ASI) memiliki manfaat dan kelebihan yang tidak dapat disamakan dengan minuman dan makanan lainnya. Menyusui secara alami bagi setiap ibu adalah fitrah yang secara kodrat telah ditetapkan bagi perempuan. Oleh karena demikian, menyusui merupakan wujud ketaatan terhadap perintah dan ketetapan Allah. Tinjauan Hukum Islam Tentang Wanita *Hadhanah* Dan *Radha'ah*. Disini kita bisa menyimpulkan

bahwanya dikarena karir dan pekerjaan yang tidak bisa ditinggalkan oleh seorang ibu untuk memberi air susu ibu (ASI) dan memberi perhatian lebih kepada anak. Dia berkewajiban untuk menitipkan anaknya agar mendapatkan perhatian dan kasih sayang. Tempat penitipannya bisa kepada keluarga sendiri terkhusus neneknya yang biasa memiliki kasih sayang yang lebih kepada cucunya. Kemudian bisa kepada tempat penitipan anak, Kemudian sang ibu juga bisa menemui anak 2 kali dalam sehari untuk memberikan air susu ibu (ASI) nya agar kebutuhan gizi dari sang ibu masih tetap tersalurkan. Untuk hukum menitipkan anak diperbolehkan dalam Islam.

Kata Kunci : *Implementasi, Wanita Karir, Hadhanah dan Radha'ah*



## ABSTRACT

IMPLEMENTATION OF HADHANAH AND RADHA'AH TO  
CAREER WOMEN IN SELEBAR DISTRICT, BENGKULU CITY, By:

Winda Puji Hartati,  
NIM. 1911110043

*There are two issues studied in this thesis, namely: 1). How is the implementation of Hadhanah and Radha'ah for career women in Selebar District, Bengkulu City? 2. What is the review of Islamic law regarding Hadhanah and Radha'ah? The purposes of this study are 1. To find out how the implementation of Hadhanah and Radha'ah is for career women in Selebar District, Bengkulu City. 2. To find out how Islamic Law reviews regarding Hadhanah and Radha'ah. This type of research is a qualitative research based on case studies with field research, the data obtained through interviews, field notes, photographs and documents. Based on the results of the study, it can be concluded that the Implementation of Hadhanah and Radha'ah in Career Women in Selebar District, Bengkulu City, they entrust their children to daycare or parents so that their children can be well cared for. The parenting style used is authoritative parenting because it is considered the optimal parenting style in child care. Then for the provision of compassion for career women in Selebar District, there were those who returned home during rest hours and there were also those who gave breast milk (ASI) from pumping results. For the method of providing religious learning, it is given after the child is taken from day care. In free time at night when gathering with family. Radha'ah or breastfeeding is a right that babies get from their mothers (parents). Breastfeeding babies by providing breast milk (ASI) is very important for the continuation of the baby's life. Mother's milk (ASI) has benefits and advantages that cannot be compared with other drinks and foods. Breastfeeding naturally for every mother is a fitrah that has been naturally assigned to women. Therefore, breastfeeding is a form of obedience to God's commands and decrees. Review of Islamic Law Regarding Hadhanah and Radha'ah Women. Here we can conclude that because of a career and work that a mother cannot leave to breastfeed and pay more attention to her child. He is obliged to entrust his child to get attention and affection. The daycare can be for the family itself, especially the grandmother who used to have more affection for her grandchildren. Then it can go to daycare. Then the mother can also meet the child 2 times*

*a day to provide her breast milk so that the nutritional needs of the mother can still be channeled. For the law entrusting children is allowed in Islam.*

**Keywords:** *Implementation, Career Women, Hadhanah and Radha'ah*



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmannirrahim,*

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.*

Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis ucapkan kehadirat Allah swt karena atas limpahan rahmat, hidayat dan bimbingan-nya penulis dapat menyelesaikan proposal skripsi yang berjudul : “ *Implementasi Hadhanah dan Radha'ah Pada Wanita Karir di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu* “. Shalawat beriring salam tetap tercurahkan kepada junjungan serta suri tauladan kita nabi besar Muhammad Saw.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Disamping itu, penulis menyadari bahwa dalam proses penyusunan skripsi ini tidak lepas adanya bimbingan, motivasi, dan bantuan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. KH. Zulkarnain Dali, M.Pd Rektor Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Sukarno Bengkulu.
2. Dr. Suwarjin, MA Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Sukarno Bengkulu.
3. Badrun Taman, M.S.I Ketua Prodi Hukum Keluarga Islam Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Sukarno Bengkulu.
4. Dr. Iim Fahimah, Lc. MA Pembimbing I, yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat, dan arahan dengan penuh kesabaran.
5. Wery Gusmansyah, MH Pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat, dan arahan dengan penuh kesabaran.
6. Ayahanda dan Ibunda yang selalu mendo'akan dalam

proses penyelesaian studi penulis.

7. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Suekarno Bengkulu yang telah mengajar dan membimbing serta memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
8. Staf dan Karyawan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Islam Fatmawati Suekarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam administrasi.
9. Semua pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari dalam penyajian skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang sifatnya membangun sangatlah penulis harapkan demi perbaikan dimasa yang akan datang. Besar harapan penulis agar skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca khususnya dan pendidikan umumnya. Semoga Allah SWT memberikan rahmatnya-Nya kepada kita semua.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.*

Bengkulu, Mei 2023 M  
1444 H

Penulis

**BENGGKULU**

**Winda Puji Hartati**

NIM. 1911110043

## DAFTAR ISI

<b>PERSETUJUAN PEMBIMBING.....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN .....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>SURAT PERNYATAAN.....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>viii</b>
<b>ABSTRACT.....</b>	<b>x</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xvi</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah dan Batasan Masalah .....	9
C. Tujuan Penelitian .....	9
D. Kegunaan Penelitian.....	9
E. Penelitian Terdahulu.....	10
F. Metode Penelitian.....	12
G. Sistematika Penulisan.....	15
<b>BAB II LANDASAN TEORI .....</b>	<b>17</b>
A. Hadhanah.....	17
B. Radha'ah .....	21
C. Wanita Karir.....	33
<b>BAB III GAMBARAN UMUM KECAMATAN SELEBAR KOTA BENGKULU.....</b>	<b>47</b>
A. Deskripsi Wilayah Penelitian.....	47

1. Keadaan Geografis .....	47
2. Keadaan Penduduk .....	48
3. Sosial dan Kesejahteraan .....	50
4. Transportasi dan Komunikasi .....	52
5. Pertanian.....	53
6. Ekonomi.....	55
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>57</b>
A. Implementasi Hadhanah Dan Radha'ah Terhadap Wanita Karir Di Kecamatan Selebar Kota Bengkulu .....	57
B. Tinjauan Hukum Islam Tentang Implementasi Hadhanah dan Radha' ah .....	75
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>85</b>
A. Kesimpulan.....	86
B. Saran .....	86
<b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>	<b>87</b>
<b>LAMPIRAN</b>	





## DAFTAR TABEL

<b>Tabel 3.1</b>	Persentase Luas Daerah.....	51
<b>Tabel 3.2</b>	Penduduk, Distribusi Persentase Penduduk dan Rasio Jenis Kelamin Menurut Kelurahan di Kecamatan Selebar, 2021.....	52
<b>Tabel 3.3</b>	Jumlah Penduduk Menurut Kelurahan, Jenis Kelamin dan Keluarga (KK) di Kecamatan Selebar, 2021.....	53
<b>Tabel 3.4</b>	Banyaknya Kelurahan yang Memiliki Fasilitas Sekolah Menurut Tingkat Pendidikan di Kecamatan Selebar, 2020- 2021.....	54
<b>Tabel 3.5</b>	Jumlah Menara Telepon Seluler dan Operator Layanan Komunikasi Telepon Seluler Menurut Desa/Kelurahan di Kecamatan Selebar, 2021.....	55
<b>Tabel 3.6</b>	Luas Panen Tanaman Sayuran dan Buah-Buahan Semusim Menurut Jenis Tanaman di Kecamatan Selebar (ha), 2021.....	56
<b>Tabel 3.7</b>	Produksi Tanaman Sayuran dan Buah-Buahan Semusim Menurut Jenis Tanaman di Kecamatan Selebar (kuintal), 2021.....	57
<b>Tabel 3.8</b>	Banyaknya Sarana Lembaga Keuangan Yang Beroperasi Menurut Desa/Kelurahan dan Jenis Bank di Kecamatan Selebar, 2021.....	58